
第1回「市長と語るタウンミーティング」アンケート集計結果

日　　　時　：　令和元年12月1日(日)　午後2時～3時45分

場　　　所　：　国立駅前くにたち・こくぶんじ市民プラザ

来場者数　：　43人

回  収  数　：　26枚

１．期待している ２．期待していない ３．わからない

26 0 0

（３）今後のタウンミーティングについて

1

2
市長が身近に感じられうれしいです。
府中・立川の市民活動センターなど、近隣の市の頑張りを交流するタウン
ミーティングを希望したいです。

3

（１）国立市が進める都市間交流について、期待していますか。

（２）都市間交流について

国際的な交流が深まりつながりが持てたら、とても面白いと思いました。

日常的にできることの交流、「国立ではあたりまえ」というイメージを考えまし
た。永見市長の在る時にベースづくりを。
・大使館との交流
・グローバル人財をつくる
・保育園、学校、公民館、大学、専門学校の活用

北秋田にもルッカにも行っていないのでその魅力はわからないけれど、今日
それを知ることができると思うと胸が躍ります。
世界的音楽家を生んだまちルッカと、音楽のまち国立を結ぶ糸が切れること
なく、交流が続くことを願っています。
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4

旧国立駅舎完成に向けて、嬉しさと感動でいっぱいです。国立市の観光
をぜひパンフなど充実させ広めてください。
駅前プラザができ、北市民としては良かったなと思い、しかし、北プラザで
も簡単な業務をしていただきたく思っています。
また、ぜひ駅前プラザに給水器設置をお願いしたい。

5
今日は、非常に良い交流の場を開催、大成功でした。次回も楽しみにして
おります。

6

国立市をどんなまちにしたいのか。
私案「文教都市、国際友好都市へ　など」グローバル人材、文教都市とは
→大いに議論せよ。
次回は「防災」となっているが、今回の意見等どう活かすか、また議論すべ
き。

7
自分の個人的な話でなく、具体的な内容で話せるようにしないと、時間が
無駄になり、参加しにくいと思う。

8 通勤するのに便利なまちづくり

9

10
次回は、北秋田とルッカ、それぞれのテーマで行い、より深い意見交換が
できればと思います。

11

今回のように一人ひとり発言する時間があり素晴らしかった。次回もこのス
タイルで期待しています。
次回（防災）のご参考まで。早稲田大学「国立稲門会」で立川断層等の講
演がありましたので、お問い合わせください。

12

13 旧駅舎の使用方法について知りたいです。

素敵なお話を聞き、充実した時間を過ごさせていただきました。

人的交流。芸術、食文化　興味あり。

学校や市の施設で、連続した授業をする。情報も深める。

食フェス、夏フェス

2市の内容が違うので、別に分けて話をしたらわかりやすいのでは。

青森県八戸市の「えんぶり」、沖縄の「エイサー」「三線」等を市民まつりにあ
わせ、一部を市で援助し、大学通りや公民館での公演。
オペラ公演は子どもだけでなく大人も。

・交換留学（短期・長期）
・各都市の常設展示、物産展等
・交流のための基金設立

都市間交流を望む生の声が聞けて良かったです。

2



14 旧国立駅舎両隣の空間の活用方法について。

15 学生（大学生、高校生、中学生）を参加させてみてはどうでしょうか。

16

17

・市長とのタウンミーティングには初めて参加させていただきました。参加
人数もちょうどよくて、発言しやすかったです。
・色々な意見を持った方がいるんだなあと思いました。初めて知る活動もあ
り、参加してよかったです。
・マタギ体験のメンバーは、大人がすごく仲良くなれて、また集まりたいね
（みんな忙しいので難しいところですが）と言っています。今日の一言では
伝えきれないことが、参加メンバー皆さんあると思うので、伝える機会が
あったらいいなと思います（非公式でも可）。

18

ICTを活用して日常の交流を深化（常時接続の大型ディスプレイ電話＝テレ
ビ会議システム）
・ルッカとは時差や非英語という課題があるが、それもソーシャルインクルー
ジョンとして包摂されると良い。旧国立駅舎に「ルッカの窓」として設置しては
どうか。
・北秋田とは時差が無いので、双方の小中学校の、例えば音楽室に設置し
ても良いかも。
北秋田市の「まとびくん」等、両市のゆるキャラ交流を実現してほしい。

国立にいる素晴らしい人材、教育機関との連携を強めていただきたい。一
橋、国音、武蔵野美術との連携をより強化して、大学人材をまちづくりに活
かせたら素晴らしいと思います。

国立市そのものを知らない方が多いと感じました。交流するにあたり、自分
の地元の勉強も必要かと思います。

・今回の北秋田での交流メンバーとの継続的交流。
・他の方のご意見で、インターネットでの日常的な交流はすごく良いと思いま
した。インターネット時代の子どもの教育材料としても良いと思いました。
・学習交流などできたら良いのかなと思いました。
・先生方もぜひ交流して、秋田の学習法を学べたら良いと思います。
・北秋田市もルッカ市もぜひ子どもに交流してもらって、グローバルな人材を
国立で育ててほしいです。

マタギ交流はぜひ継続していってください。今回、大人も一緒に参加させて
いただいたのですが、北秋田の方々と話すことでより一層考えさせられまし
た。先進的なことを学ぶのは大切ですが、生きるために自然の中で必要なこ
とを体験することも大切であり、その機会を与えてあげてください。
また、意見交換の中でもありましたが、北秋田の子ども達も国立に呼んであ
げる機会を作ってあげてください。
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20 SDGｓのカードゲームを行い、「SDGｓでまちづくり」をテーマに話し合う。

21 市立小中学校の卒業生の意見を聞きたい。

22 参加者の名前をわかるようにしてほしいです。

23
北秋田市から連絡をもらって参加しました。今日は貴重な他国のお話をあ
りがとうございました。
北秋田市との交流、大変嬉しく思います。ありがとうございます。

24

25 ジャンルにこだわらず話してみたいです。

26

「気軽に行けるまち国立」「多彩なテーマで楽しめるまち国立」
・上手にアピールできる場所・ツール。駅ナカとか活用できると良い。まとめ
る担当がいても良いかな。
・テーマごとに国立の魅力をアピールできるパンフレットを市内でアピー
ル。
・駐車・駐輪できる場所。わかりやすく、店に近い。

イタリアの説明が魅力的でした。良い交流を考えてください。

・たがいの市の風景やイベントの写真を、パネル展としておたがい展示する
（国立の桜並木、イチョウの秋、クリスマス、天下市、例大祭）。
・北秋田市で募集している参加可能なイベントについて、国立市内でも広く
知れるようにする。
・今後も天下市で食の交流を続けてください。
・他の方の話していた、ゆるキャラ交流の意見に賛成です。

・交換留学事業（市内の高校生を公募→1ヶ月くらいルッカ市にホームステ
イ）
・マンガ学校との交流
・国立音楽大学との交換留学事業（ルッカ市）
・まつりでブースを出展（ルッカ市も）
・ルッカ市フェスティバルをやってみる（イタリア料理や音楽など。ルッカの方
にも来てもらって）。

伝統工芸品交流

・スキー交流。子どもや市民に向けてツアーをしたいです。
・ルッカの勉強会。イタリア語の勉強会。

知らない国のことで関心が深く、どんなことでも時間があれば参加したいと思
います。

国立市と北秋田市が、ハローキティとくにニャンとコラボしてほしい。

ルッカ市は私にとっては未知の世界です。もっと知りたいと思います。
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